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令和４年第２回定例会会議録 

 

招 集 年 月 日 令和４年３月３日（木曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月７日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

散 会 ３月７日 15時09分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 内 間 広 樹 議員 

２ 並 里 晴 男 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 虻 江   修 議員 ９ 内 田 竹 保 議員 

５ 島 袋   勉 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 山 城 善 彦 議員 11 亀 里 敏 郎 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    事 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 内 間 常 喜 君 総 務 課 長 西 江   忍 君 

福 祉 課 長 新 城 米 広 君 住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 

会計管理者 東 江 民 雄 君 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

農林水産課長 玉 城 正 朝 君 
農林水産課 

参 事 
浦 崎   悟 君 

建 設 課 長 知 念 利 次 君 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

教育行政課長 万 寿 祥 久 君 医療保健課長 山 城 直 也 君 

公営企業課長 亀 里 裕 治 君 
農業委員会 

事 務 局 長 
大 城   篤 君 

総務課長補佐 古 堅 裕 喜 君   

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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令和４年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

令和４年３月７日（月）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第1 3号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）（説明～採決） 

第２ 議案第1 4号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第３ 議案第1 5号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第４ 議案第1 6号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）（説明～採決） 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、第２回伊江村議会定例会、５日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第13号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第13号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ５億2,648万9,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ90億7,457万円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （繰越明許費）第２条 地方自治法第213条第１項の規定により、翌年度に繰り越して使用することがで

きる経費は、「第２表 繰越明許費」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第３条 地方債の変更は、「第３表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ５ページをお願いいたします。第２表 繰越明許費、２款総務費の３項戸籍住民基本台帳費の住基情報シ

ステム構築事業211万2,000円を繰越して、事業を執行してまいりたいと考えております。 

 次の６ページをお願いします。第３表の地方債の補正、地方債の目的の１節過疎対策事業債の480万円の

減、10節辺地対策事業債を8,990万円の減、13節の緊急防災・減災対策事業債230万円の減、14節公営企業債

が890万円、皆減ということで、合計１億590万円を減額して、当初の７億9,060万円から１億590万円を減額

して、６億8,470万円を起債し事業の執行にあたってまいりたいと思います。 

 なお、詳細にわたりましては、事項別明細書をもって各担当課長から説明をさせたいと思いますので、よ

ろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人1,369万5,000円の増のうち、１節の

現年課税分1,399万7,000円の増額は、大型の土地取引による譲渡所得者が複数名いたことによる調定額の増

によるものです。２節滞納繰越分30万2,000円の減額は、今年度の徴収見込みを勘案しての減額であります。

２目法人165万1,000円の増、１節現年課税分184万4,000円の増額は、土木建設業などの予定申告が想定より

多くなったための増額であります。３節滞納繰越分の19万3,000円の減額は、コロナの影響により徴収猶予

を申請した法人２社について、全額納付はありましたが、決算の確定によりこの２社の法人税割分が発生し

なかったことによる減額であります。 

 次の２ページをお願いいたします。１款２項１目固定資産税351万7,000円の減額は、１節現年課税分で

215万5,000円の減額です。固定資産税のうち、償却資産において、当初予算計上時の想定よりも、課税標準

額の変動幅が大きくなったため、調定額は減になったことによる減額であります。２節滞納繰越分136万

2,000円の減額は、今年度の滞納繰越の徴収率を見込んでの減額であります。滞納整理を行うにあたりも

徐々に納税能力が厳しい滞納者が残りつつあるための減額となっております。 

 次の３ページをお願いいたします。１款３項３目種別割23万円の増額は、今年度軽自動車保有台数実績と、

徴収率を勘案しての増額であります。 
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 次の４ページをお願いします。１款５項１目鉱産税９万3,000円の増額は、今年度の実績推移を見込んで

の増額であります。 

 次の５ページをお願いします。２款４項１目航空機燃料譲与税３万4,000円の増額は、県からの確定通知

によるものであります。 

 次の６ページをお願いします。２款６項１目森林環境譲与税2,000円の減額も、県からの見込み通知によ

るものであります。 

 次の７ページ、３款１項１目利子割交付金２万4,000円の減額も、県からの見込み通知によるものです。 

 次の８ページ、４款１項１目県民税配当割市町村交付金21万8,000円の増額も、県からの見込み通知によ

るものです。 

 次の９ページをお願いします。５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金42万6,000円の増額も、

県からの見込み通知によるものです。 

 次の10ページをお願いします。６款１項１目法人事業税交付金104万円の増額も、県からの見込み通知に

よるものです。 

 次の11ページお願いします。７款１項１目地方消費税交付金1,010万1,000円の増額です。細節１．細節２．

ともに県からの見込み通知による増額計上であります。地方消費税につきましては、県税収入ではあります

が、県のほうでは一時的に経済活動を回復したことにより、商品販売などの取引料が増加するということで

見込んでいるための増額であります。 

 次の12ページをお願いします。８款１項１目ゴルフ場利用税交付金22万2,000円の増額も、県からの見込

み通知によるものです。 

 次の13ページをお願いします。９款１項１目環境性能割交付金69万8,000円の減額も、県からの見込み通

知によるものです。 

 次の14ページをお願いします。11款１項１目地方特例交付金38万2,000円の減額につきましても、県から

の見込み通知によるものです。 

 次の15ページをお願いします。11款３項１目新型コロナウイルス感染症対策地方税減収補填特別交付金９

万7,000円の増額です。本予算は、新型コロナウイルスに起因して、厳しい経営環境に直面している中小企

業に対して、償却資産と事業用家屋に係る固定資産税の負担軽減を図る措置であります。この制度は、令和

３年度のみの負担軽減措置で、減収額は全額国費で補塡することとなっているための増額です。２件の申請

があり、その実績に基づくものであります。 

 次の16ページをお願いします。14款２項１目民生費負担金、７節軽度生活援助負担金の１万7,000円の減

額は、利用実績に基づくものであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入17ページでございます。15款１項４目商工使用料361万9,000円の減額です。１節、細節101．から109．

まで、全て新型コロナウイルス感染症拡大の影響により民泊事業のキャンセルや観光入域客数の減による補

正減となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 ７目１節、細節101．ハイビスカス園入園料69万9,000円の減額は、コロナ禍の影響により入園者数が減少
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し、実績見込みに伴う減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入18ページ、15款２項１目総務手数料17万5,000円の減額です。１節徴税手数料の細節101．から104．

まで、それぞれ事務実績に伴う計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産手数料、１節登録等手数料229万1,000円の減額は、細節102．堆肥販売料と細節103．配達散

布料の実績見込みよる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入19ページ、お願いします。16款１項１目民生費国庫負担金345万1,000円の増額でございます。２節児

童手当国庫負担金及び６節身体障害者福祉費国庫負担金、ともに国の交付決定に伴う増減補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 ２目衛生費国庫負担金、細節101．の３万5,000円の増額は、追加の補正で国庫２分の１の計上でございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入20ページお願いします。２項１目民生費国庫補助金20万2,000円の増額は、小規模保育園の２月、３

月分の処遇改善交付金として、国庫補助額を計上しております。国庫補助率は100％でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 ２目衛生費国庫補助金44万4,000円の増額補正は、１節、細節102．新型コロナウイルスワクチン接種体制

確保事業で、３回目のワクチン接種の前倒しに伴う増額でございます。細節101．については、実績見込み

による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 同じく３節清掃費国庫補助金33万2,000円の減額は、細節101．合併処理浄化槽設置事業補助金の実績によ

る減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 
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 ３目農林水産業費国庫補助金、細節102．畜産総合整備事業2,544万3,000円の増額は、内閣府より追加の

割当内示があり補正してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ７目総務費国庫補助金5,040万4,000円の増額です。１節総務費補助金のうち、細節101．の増額は、マイ

ナンバー交付に係る交付金であり、決定通知によるものです。細節102．は、先ほど第２表の繰越明許費で

設定したマイナンバーカード所有者の提出転入手続の簡素化に対応するための電算システム改修費補助金で

あります。12月の臨時国会で補正予算が成立し、３年度予算で対応するよう指示があったものでございます。

補助率は100％です。歳出は、戸籍住民基本台帳費の委託料を計上しております。 

 細節103．は、マイナンバーカード交付促進のための会計年度任用職員の人件費や、職員の超勤手当分に

係る補助金で、実績見込みによる減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく７目、細節202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業4,815万2,000円の増額につきましては、

国の追加交付通知に基づく補正計上でございます。本部港検温警備委託業務消費喚起商品券配付事業、村立

保育所等の衛生消耗品及び備品購入事業、農産物加工製造業安定化支援事業等に充当するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 歳入21ページをお願いします。３項３目農林水産業費委託金、１節農業者年金事務委託金４万4,000円の

増額につきましては、委託金の増額による計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入22ページです。17款１項１目民生費県負担金228万4,000円の増額でございます。国庫負担金同様、２

節児童手当県負担金及び５節身体障害者福祉費県負担金、ともに県の交付決定に伴う増減補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 ２目衛生費県負担金、細節101．は、県４分の１の１万7,000円の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 ３目農林水産業費県負担金16万9,000円の増額は、１節農業委員会交付金、細節101．農業委員会組織関係

交付金33万3,000円、細節102．農地利用最適化交付金、マイナス16万4,000円の減額は、主に交付金決定額

による計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 
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○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 歳入23ページをお願いいたします。17款２項１目総務費県補助金は328万9,000円の増額補正でございます。

細節101．沖縄振興特別推進交付金1,579万8,000円の減額につきましては、各事業の事業費の確定に伴う変

更・交付決定通知に基づくものでございます。細節103．沖縄県町村支援事業費補助金1,941万6,000円の増

額につきましては、沖縄県から査定額の通知がございますので計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 同じく１節、細節104．地方バス運行対策補助金32万9,000円の減額は、県からの交付決定通知に基づく減

額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ２目民生費県補助金18万2,000円の増額でございます。１節、細節101．は、県老人クラブの会員数が年々、

減少傾向にありまして、活動助成額もそれに比例しまして減少しておりますので、県の交付決定により１万

8,000円を減額補正しております。５節、細節101．は、今年度母子父子、家庭における通院者及び入院者が

増えたことから、実績見込みにより20万円を増額計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 ３目衛生費県補助金24万2,000円の減額は、細節101．102．とも、コロナ禍の影響による事業の中止や縮

小などによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金、１節農林水産業費補助金298万4,000円の減額は、細節175．海外研修生受入

事業において、コロナの影響により新規研修生の受入れができなかったため、37万6,000円の減額と、細節

181．水産環境整備事業の260万8,000円の減額は、浮き漁礁２基の事業完了に伴う実績でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 ２節農業委員会費補助金、細節103．機構集積支援事業補助金２万9,000円の減額につきましては、交付決

定額による計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 ７目教育費県補助金454万8,000円の増額は、１節細節114．及び細節116．ともに県からの交付決定通知に

伴う補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 
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○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入24ページです。17款３項１目総務費県委託金13万2,000円の減額は、個人県民税の賦課徴収に係る事

務経費で、実績に基づくものであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入25ページです。18款１項１目１節、細節105．伊江島はにくすに等施設貸付収入でございます。327万

7,000円の減額で、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、家賃の免除等による補正減となっており

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入26ページお願いいたします。19款１項１目寄附金522万1,000円の計上は、去った１月25日に川平区出

身の安里正男様から、コロナ禍における村民の感染症対策に役立ててほしいとのことで500万円の寄附金と、

明治安田生命保険相互会社様から22万1,500円の寄附金を、合わせて計上してございます。一つ飛ばしまし

て、歳入の27ページをお願いいたします。20款２項１目財政調整基金繰入金５億836万2,000円の減額につき

ましては、本補正予算の財源調整額として減額措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 26ページに戻り、４目教育費寄附金140万円の増額につきましては、寄附見込みに基づく計上でございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 27ページお願いします。11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金、１節細節１．特定防衛施設周辺整備

調整交付金基金1,325万4,000円の減額は、水産振興基金事業において、事業の実績に伴う繰入金の減額でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入28ページをお願いいたします。22款３項６目雑入582万5,000円の減額計上は、各節の事業実績、使用

料や団体負担金及び太陽光発電などの売電実績に基づく減額計上でございます。 

 歳入29ページをお願いいたします。23款１項１目村債１億590万円の減額でございます。１節過疎対策事

業債480万円の減額、10節辺地対策事業債8,990万円の減額、13節緊急防災・減災対策事業債230万円の減額、

14節公営企業債890万円の減額は、各細節の事業執行による事業費の確定に基づきます起債充当額の減額で

ございます。 

 次に歳出の説明に移らさせていただきます。説明に入る前に、各款ごとの共通事項といたしまして、人件

費及び旅費、需用費、役務費等の事務費の実績に伴う減額補正につきましては、説明を割愛させていただき

ます。新規あるいは増額補正、または予算組替えなど、特段説明を必要とする科目以外は各課長におきまし
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て、予算の説明を省略させていただきますので、御理解と御了承をお願いいたします。 

 それでは歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目議会費677万5,000円の減額につきましては、実

績見込みによる減額計上でございます。 

 歳出２ページ、２款１項１目一般管理費1,880万円の減額は、実績見込みによる計上でございます。その

中でも10節、細節１．消耗品20万円の増額と、歳出３ページの細節680．移住定住促進住宅整備事業８万円

の増額につきましては、コピー用紙、プリンター・トナー等が年度末までに不足が見込まれますので、増額

計上してございます。同じく細節101．新型コロナウイルス感染症対策事業506万円の計上は、歳入でも御説

明いたしました川平区出身の安里正男様の寄附金を、村民のコロナ感染症対策として電子体温計、マスク50

枚入り１箱を１セットとして、各世帯2,300世帯へ配布する購入費用を計上してございます。13節、細節３．

電算機リース料44万円の計上は、今年度導入いたしました家屋調査システム、就学支援システムの使用料の

計上でございます。その他の細節につきましては、実績見込みまたは実績によります減額計上でございます。 

 歳出の４ページをお願いいたします。２目文書広報費82万3,000円の減額、３目会計管理費23万3,000円の

減額は、ともに実績見込みによるものでございます。４目財産管理費３億6,905万1,000円の減額計上でござ

います。24節積立金、細節101．財政調整基金積立金３億7,328万円の減額につきましては、本補正予算の財

源調整額として補正措置するものでございます。細節107．ちゅら島づくり応援基金積立金462万7,000円は、

今後の負担に備えるため積み立てるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ５目企画費でございます。336万3,000円の減額補正でございます。１節報酬からページをめくっていただ

きまして、５ページの18節負担金補助金及び交付金までの減額につきましては、実績または実績見込みによ

り減額補正でございます。 

 戻りまして12節委託料の細節658．パークゴルフ場整備事業につきましては、指定管理委託料160万円を増

額してございます。パークゴルフ場の維持管理費につきましては、指定管理委託料と入場料等の施設収入を

充てることになっておりますが、新型コロナウイルス感染症の影響でパークゴルフ場の来場者の落ち込みに

よる入場料等の収入減に伴い、維持管理費に不足が生じてございますので、増額を補正してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ７目レク広場関連費10万5,000円の減額は、11節、12節、ともに実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出６ページをお願いします。２款２項１目税務総務費213万8,000円の減額です。１節から４節までは人

件費にかかるもの。７節報償費の講師謝礼金については、外部講師を招いての申告説明会を商工会と共同開

催したため減額しております。８節旅費から26節公課費まで、事務実績や契約実績による減額でございます。

続いて２目、賦課徴収費88万6,000円の減額であります。令和２年度において、法人村民税の還付案件が多

かったため、令和３年度当初予算ではその実績を勘案し計上しておりましたが、想定より還付案件が少な

かったための減額であります。 

 次の７ページを飛ばしまして、８ページお願いします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費195万9,000円の
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増額であります。３節から10節までは人件費にかかるもの、及び事務実績による減額、12節委託料の細節

114．の48万4,000円の減額は、契約実績に伴うものでございます。細節115．51万8,000円の増額につきまし

ては、国庫補助金の交付決定通知に合わせて増額をしております。マイナンバーカードの申請率は、２月末

時点で62.3％となっております。細節101．の住基情報システム構築事業は、繰越明許費で設定したマイナ

ンバーカード所有者の転出、転入手続の簡素化に対応するための電算システム改修です。マイナンバーカー

ド所有者がインターネットの専用サイトを利用して、転出届と転入予定地を登録することで、新しい住所地

で発生する転入手続の時間短縮を図るものであります。新しい住所地、転入先には、最終的に本人確認など

があるため、役場窓口に出向くことにはなりますが、転出する役場には出向く必要がなくなるという仕組み

になります。令和５年１月からの運用開始予定となっております。13節使用料及び賃借料の減額は、出張回

数の減によるものです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出の９ページをお願いいたします。２款４項１目選挙管理委員会費26万9,000円の減額は、実績見込み

による減額でございます。６目衆議院議員選挙費126万1,000円の減額につきましては、選挙事務費の確定に

基づくものでございます。 

 歳出10ページ、２款５項２目指定統計費14万6,000円の減額、歳出11ページの２款６項１目監査委員費50

万9,000円の減額は、主に実績見込みによる減額でございます。 

 歳出の12ページ、２款７項１目交通安全対策費32万2,000円の減額につきましても、実績によるものでご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出13ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費453万8,000円の減額補正でございます。18節、

細節102．及び112．は、身障者スポーツ大会など、予定の行事がほとんど中止となりましたので、実績に基

づき減額措置しております。細節625．25万円の増額は、タクシーの受給者証の交付枚数の増額に伴い、チ

ケット利用者数も増加しておりますので、実績見込みにて増額しております。19節、細節101．は、実績に

よる減額、細節106．は、例年より入院患者が増えており、不足が見込まれること、それに伴い村単独事業

にて実施している食事療養費も不足が見込まれますので実績見込みにて、増額計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ２目国民年金事務費40万2,000円の減額です。２節、３節は、人件費に係る減額。 

 次の14ページをお願いします。４節から13節まで、それぞれ人件費に係る減額や、事務実績による減額で

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ３目民生委員費35万円の減額は、１節報酬は、今年度推せん委員会の開催予定がございませんでしたので

皆減しております。18節、細節101．は、新型コロナの影響を鑑み、民生委員へ依頼している敬老祝い金や
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障がい者激励金の配付を振り込みにて実施したことから、燃料代として計上していた11万円の減額と、県外

研修を中止したことによる20万円の減額補正でございます。４目を飛ばしまして、５目戦跡保存費６万

8,000円の減額は、実績に伴う減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 戻りまして、４目国民健康保険会計繰出金65万5,000円の減額は、国保会計における事務経費の実績見込

みによる減額です。続きまして、６目介護保険費263万8,000円の減額です。１節報酬の９万7,000円の減額

は、会計年度任用職員実績による減、３節は、人件費に係る増減。７節報償費から次のページの11節役務費

までの減額は、事務実績による減で、各種研修会や介護予防講座など、外部講師招聘に係る報償費や旅費な

どの開催経費を計上しておりましたが、コロナの影響による中止のため、実績減でございます。12節委託料

23万6,000円の減額のうち、細節113．は、65歳未満の透析患者に係る配食サービスで、実績見込みによる減

額。細節269．の52万円の増額は、プロテクの通所サービスＡの実績見込みによるものです。計上時の想定

より、利用回数が多くなっているため増額の計上でございます。細節270．包括支援事業の58万7,000円の減

額は、主に総合事業対象者に係るケアプラン作成を各介護事業所へ委託しておりましたが、包括支援セン

ターでできるだけ受け持ち、介護事業所の負担軽減を図ったための減額でございます。細節352．介護人材

確保対策事業13万7,000円の減額は、介護福祉士資格取得のための実務者資格取得研修を村内で開催する費

用でございました。県の定額補助で実施をしております。当初予算で10人を想定し、８人の実績による減額

でございます。13節の減額は事務実績。18節の206万3,000円の減額のうち、細節101．は介護保険広域連合

からの決定通知によるもの。細節105．福祉車両改造費用等補助金は、今年度１件の申請があり、その実績

残によるものでございます。22節償還金、利子及び割引料の７万2,000円の増額は、令和２年度末に実施し

たデイサービス利用者でＰＣＲ検査を利用者負担なしで実施する事業でございます。デイサービス利用者75

人のうち43人の実施。年度末の事業であったため、一旦補助金を受け、実績の生産として今年度返納する対

応でございます。26節公課費は、実績による減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ７目老人保護措置費110万円の減額は、入所者１人分で１年分を予算計上しておりましたが、村出身者１

人が令和３年７月から、年度途中の入所となりましたので、実績見込みにより３か月分を減額補正しており

ます。８目身体障害者福祉費268万円の増額でございます。11節、細節４．手数料の２万5,000円の増額は、

更生医療の審査手数料に不足が見込まれますので、実績見込みにて計上しております。19節、細節103．障

害福祉サービス費400万円の増額は、就労移行支援にＡ型、Ｂ型などがありますが、それ以外のサービスの

種類に一般企業の研修を受講したり、金銭面や生活面、一般常識などを受講するという、より自立に向けた

就労移行支援がありまして、それを利用している方が２人おりますが、その関連費に不足が見込まれますの

で同額計上をしております。 

 次のページをお願いします。細節105．は、新型コロナの影響で地域生活支援事業の村外での移動支援の

利用者がいないことなどにより実績に基づいて減額補正しております。 

 歳出17ページ、２項１目児童福祉総務費1,491万3,000円の減額でございます。７節細節102．247万2,000

円の減額は、今年度人材派遣会社を活用して、保育士採用はありませんでしたので減額補正をしております。

10節需用費は、新型コロナ対策で購入する石けんやアルコール、マスクなどの消耗品代、12節委託料は、新
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型コロナ対策のほか、保育所ではインフルエンザや、アデノウイルス、ＲＳウイルス、ノロウイルス、マイ

コプラズマ肺炎など、いろんなウイルスや細菌による病気が流行します。よって保育士の不安や負担を少し

でも軽減するため、村立保育所２か所の抗ウイルス、抗菌処理を実施します。本委託は１年前にも実施して

おり、そのときは通常の薬剤散布処理のほか、０歳児と１歳児の部屋の床全般を重点的に処理しました。今

回は２歳児と３歳児の部屋の床全般を重点的に処理するものです。17節備品購入費は、子育て支援センター

の除菌ボックスや、保護者への情報伝達などを行うタブレット等の購入、村立保育所では換気がしっかり行

われているか、確認するための二酸化炭素濃度測定器を各部屋分、手を出すと自動的に消毒液が出てくる

オートディスペンサーを保育室や玄関、調理室などに設置するための予算を計上しております。18節、細節

108．は、ファミリーサポートの利用者で、ひとり親の利用者回数が増加しており、不足が見込まれること

から増加補正し、細節109．は、待機児童が今年度はおりませんでしたので、実績により減額しております。

細節101．は、小規模保育園での新型コロナ対策として、マスクや消毒液、石けんなどの購入費及びリモー

ト研修や保護者との情報交換用のパソコン購入などに係る費用分としての予算を計上しております。 

 歳出18ページをお願いします。19節、細節103．子育て支援金180万円の減額及び２目児童措置費675万円

の減額は、実績見込みによる減額でございます。３目保育所費22万3,000円の減額は、３節職員手当等から

18節、細節205．の、西研修負担金までは、実績または実績見込みによる減額でございます。18節、細節654．

地域型保育事業410万5,000円の増額は、小規模保育園が定員10人のところ、弾力化措置により10月から２人

を受入れまして12人の保育を実施していることから運営補助金の増額による補正、及び処遇改善特例事業に

よる加算分を予算計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出20ページ、３款３項３目後期高齢者医療費14万8,000円の減額は、後期高齢者医療特別会計における、

事務実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出21ページ、４款１項１目保健衛生総務費81万2,000円の増額です。１節、12節は実績見込みによる減

額、10節細節６．修繕料は、医療保健センター、消防施設受信機など誤報などがあり、老朽化による修繕費

でございます。11節、細節４．コピーチャージ料の増額は、新型コロナの１月の感染者増に伴うチラシ配布

による増額計上でございます。２目予防費559万1,000円の減額補正です。細節294．細節348．細節205．細

節602．については、事業の中止や縮小による減額でございます。細節605．新型コロナウイルスワクチン接

種事業については、当初４月以降に予定していました３回目の接種の前倒しに係る経費で、３節職員手当等

に40万円、８節旅費に５万5,000円、10節需用費に20万円、11節役務費に１万5,000円、12節委託料に45万

6,000円の計上をお願いいたします。10節需用費の細節６．修繕料は減額、細節10．医薬材料費170万円の減

額は、小児の定期予防接種で、村外医療機関での接種者が増えたことによる減額でございます。細節604．

は、医療従事者のマスク、ガウン、手袋などの費用で20万円の増額をお願いいたします。11節、細節５．は、

車両１台分の損害共済保険料の計上をお願いいたします。12節委託料207万9,000円の減額は、主に細節101．

予防接種委託料で、インフルエンザワクチン接種の減によるものでございます。ちなみに接種実績は1,522

人、昨年より700人の減でございます。細節102．105．は実績見込みによる増額となります。 

 歳出22ページ、13節、細節604．は、実績見込みによる減額でございます。26節公課費については、不足
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が見込まれますので2,000円の補正をお願いいたします。３目母子保健事業費152万円の減額でございます。

２節給料から13節使用料及び賃借料までは、事業の縮小や中止による減額でございます。その中で12節の細

節102．妊婦審査委託料100万円の減額は、当初40人を予定していましたが30人となったための減額でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ４目環境衛生費102万2,000円の減額は、実績見込みによる減額でございます。10節、細節１．消耗品費に

つきましては、不足が見込まれるため２万円の増額をお願いいたします。細節３．細節10．につきましては、

実績見込みによる減額。 

 次の23ページをお願いします。11節から18節までは、実績見込みによる減額。細節102．合併浄化槽設置

整備事業補助金は、当初５人槽５基を予算計上しておりましたが、３基分の申請しかありませんでしたので

２基分の減額でございます。７目ハブ対策費40万1,000円の減額でございます。12節は、実績による減額で

ございます。 

 歳出24ページお願いします。４款２項１目清掃費170万4,000円の減額は、10節、細節６．修繕料の20万円

の増額は、ごみ収集車両１台の修繕が必要となり、その他の修繕費に不足が見込まれるための増額をお願い

いたします。12節は、実績見込みによる減額でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費501万8,000円の減額

は、実績見込みによる減額でございます。10節、細節６．修繕料は、ごみ計量器、車両での持ち込みごみを

計量する計量器のロードセル２器の取替えが必要となり、20万円の増額。細節10．医薬材料費の30万円の増

額は、今月に行うＥ＆Ｃセンターの補修工事に伴い工事中、約２週間、ごみの焼却を停止します。しかし、

工事中もごみの受入れは、継続しますので、ごみピットの容量を確保するために、今年の１月、２月の土曜

日、日曜日に職員が出勤し、ごみの消毒作業を行ったことにより、医薬材料の使用料が増えたためによる増

額でございます。12節、細節101．の405万9,000円の減額でございますが、Ｅ＆Ｃセンター内の機器精密機

能検査委託料に関しましては、コロナ禍により業者が対応できず、次年度予算にて対応する予定でございま

す。なお、これ年１回の義務付けられている検査ではありませんので、次年度に予算計上する予定でござい

ます。細節103．の12万円の増額でございますが、指定ごみ袋販売枚数が増えたことにより不足が見込まれ

たための増額、その他につきましては、実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 歳出26ページをお願いします。６款１項１目農業委員会費642万円の減額につきましては、２節、３節、

４節につきましては、人事異動による減額であります。８節旅費69万円の減額は、県内研修の中止による、

実績による減額計上補正であります。10節需用費、11節役務費についても、実績による減額であります。12

節委託料につきましては、23万9,000円の増額については、細節106．農地台帳・地図管理・農振管理システ

ム一元化業務の改定契約に伴う増額であります。13節使用料及び賃借料、18節負担金補助金及び交付金につ

きましては、実績に伴う減額計上でありますが、13節、細節101．公用車リース料の38万4,000円の減額につ

きましては、今年度リースが難しく減額の計上をしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 
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 ２目農業総務費946万9,000円の減額であります。１節報酬から、次の27ページの13節使用料及び賃借料ま

で、全て人件費及び事務実績等に伴う減額でございます。 

 27ページ、３目農業振興費、７節報償費、細節101．報償費44万3,000円の減額は、産業まつりが表彰のみ

となったことによる減額でございます。細節212．農業経営基盤強化促進対策事業の16万8,000円の減額は、

簿記講座回数の回数が減ったことによる講師謝礼金の減額計上でございます。細節386．農業次世代人材投

資事業と、細節678．地域おこし協力隊支援事業は、事業実績に伴う減額でございます。旅費85万円の減額

は、職員出張の実績等に伴う減額でございます。10節需用費23万2,000円の減額から、13節使用料及び賃借

料85万9,000円の減額までは、各事業の実績及び産業まつりは表彰のみになったことの影響による減額でご

ざいます。 

 歳出28ページお願いします。15節原材料費、細節101．と102．は産業まつりの実績に伴う減額で、細節

678．地域おこし協力隊支援事業230万円の増額は、種子配付希望調査を行った結果、今年度の植え付け面積

が大幅に増加することに対応するため、原材料の種子代300キロ分として計上してございます。どうぞよろ

しくお願いします。18節負担金補助及び交付金92万2,000円の減額は、細節114．から細節634．まで、各事

業の実績による負担金補助金の減額補正でございます。４目複合作物振興費27万7,000円の減額は、８節旅

費から18節負担金補助金及び交付金まで、各事務費の実績等に伴う減額補正でございます。５目畜産業費、

１節、細節101．畜産総合施設整備等検討委員報酬12万円の減額は３月、今月運営委員会を予定しており、

１回分を残しての減額計上でございます。８節旅費と、次の29ページをお願いします。10節、13節は担当者

会議の中止と事業実績に伴う減額でございます。12節、細節101．獣医師委託料116万円の減額は、獣医師人

権費の減額に伴う減額補正でございます。細節661．畜産総合施設119万円の増額は、事業工期延長に伴う現

場技術業務の増額補正でございます。14節、細節661．畜産総合施設整備事業5,285万円の増額は、現在工事

している部分が、当初の予定より地盤が軟弱なため、地盤改良帯の強化、それに伴う磁気探査業務の水量追

加分の増額計上でございます。17節は実績による減額分を工事費で組替えしてございます。18節、細節109．

酪農振興対策事業補助金は、酪農農家の実績による請求分の残額を減額計上してございます。６目畜産共進

会費、７節から13節まで、今年度の共進会中止に伴う減額補正でございます。７目農地費、１節報酬及び７

節報償費は、各委員会の開催実績に伴う減額補正でございます。８節旅費、細節476．多面的機能支払推進

交付金から、ページめくりまして30ページお願いします。細節655．農業基盤整備促進事業までは、出張等

の出席に伴う旅費の減額補正でございます。11節役務費、細節564．団体営農地保全整備事業９万4,000円の

増額は、分筆登記手数料に不足が生じるため、増額をお願いいたします。細節657．農業集落排水事業３万

円の減額は、実績に伴うものでございます。12節委託料512万円の減額及び13節使用料及び賃借料の46万

7,000円の減額は、各事業における入札残、さらには事業実績に伴う減額でございます。14節工事請負費、

細節559．農業基盤促進事業、細節564．団体営農地保全整備事業の減額も入札残と実績に伴う減額でござい

ます。 

 歳出31ページ、お願いします。細節657．農業集落排水事業（伊江地区）167万円の増額は、管路布設工事

に伴う掘削工事の数量増に伴う増額補正でございます。16節公有財産購入費、細節１．土地購入費75万円の

減額は、未買収用地等の購入実績に伴う減額。細節564．団体営農地保全整備事業の100万円の減額は、東江

上第１地区、第２地区の用地購入実績に伴う減額でございます。18節負担金補助金及び交付金、細節103．

土地改良施設管理適正化事業賦課金12万6,000円の減額は、コロナ禍の影響により土改連の施設の機能診断

が実施できなかったことによる減額でございます。細節416．県営かんがい排水事業（伊江東部地区）から

細節656．県営かんがい排水事業（伊江西部）までと、細節658．の県営農業水路等長寿命化事業（寺前地区）

は、県営事業の事業実績に伴う村負担金の増減の補正でございます。細節657．農業集落排水事業（伊江地
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区）の25万円の増額は、事業実績に伴い負担する資材価格調査報告の分担金の増でございます。21節、細節

101．作物等補償費35万円の減額は、今年度の実績がございませんでしたので、減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時01分） 

 再開します。 （再開時刻11時15分） 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 歳出31ページ、６款１項10目堆肥センター運営費279万5,000円の減額は、１節報酬から次の32ページお願

いします。15節原材料費まで、全て人件費及び事務実績に伴う減額でございます。 

 歳出33ページお願いします。２項１目林業総務費85万7,000円の減額は、２節給料から13節使用料及び賃

借料まで全て人件費及び事務費実績に伴う減額でございます。２目林業振興費364万2,000円の減額は、２節

給料から次の34ページお願いします。17節備品購入費まで、全て人件費及び事業実績等に伴う減額でござい

ます。 

 歳出35ページ、３項１目水産業総務費67万5,000円の減額は、２節給料から13節使用料及び賃借料まで、

全て人件費及び事業実績に伴う減額でございます。２目水産業振興費2,444万5,000円の減額は、７節報償費

から18節負担金補助金及び交付金まで、事務費の実績に伴う減額及び補助事業の実績に伴う減額補正でござ

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出37ページ、７款１項１目商工総務費957万3,000円の増額計上でございます。４節、細節８．１万

9,000円の計上は、観光地清掃に関する労災者保険料に不足が生じていることから計上をお願いいたします。

18節、細節104．1,000円の計上は、消費生活相談事業負担金の実績による不足が生じることから計上してご

ざいます。細節446．1,336万1,000円の計上は、伊江村農産物加工製造業安定化支援事業分でございます。

昨年度に引き続きまして、村内で生産した紅芋の出荷先事業所を支援することで、村内の紅芋農家の安定的

な生産確保を図ることを目的に行う事業となっております。伊江島産紅芋ペーストのほかに要する維持管理

費を交付対象としまして、対象事業者は２社を予定しております。２目商工振興費799万9,000円の減額です。

各節にまたがる細節445．669．につきましては、コロナ禍における各種イベントの中止による減。11節、細

節１．３万円の計上は、年度末までに予算の不足が見込まれることから増額計上をお願いいたします。 

 歳出38ページ、12節、細節103．６万円の計上は、令和３年度より観光地のトイレ清掃業務の箇所が増え

たことによります委託料改定に伴う計上でございます。細節544．17節の細節679．690．につきましては、

入札残による減でございます。３目はにくすに関連費238万5,000円の減額です。12節、細節654．200万円の

減額は、伊江港ターミナル１階にテレワークが可能となる環境の整備を行うことで、その実施設計分を計上

してございましたが、事業採択されなかったことによる減額となっております。１目から３目で説明した項

目以外につきましては、実績もしくは、実績見込みによる減額措置となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出39ページをお願いします。８款１項１目土木総務費979万9,000円の減額は、１節、細節102．の360万

円の減額は、建築技師１人を会計年度任用職員として配置予定でありましたが、配置できなかったことによ
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る減額でございます。３節から11節までは実績見込みによる減額、12節委託料、細節101．伊江村建設事業

等支援業務の480万円の減額は、令和３年４月から令和４年３月まで、期間土木技術員１人を土木コンサル

タント会社との派遣契約をしていましたが、都合により不在期間が去年12月から今年３月までの間、ありま

したことによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時19分） 

 再開します。 （再開時刻11時20分） 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 13節から実績見込みによる減額でございます。２目特別事業対策費1,214万4,000円の減額は、12節、14節、

細節460．細節679．次のページの細節682．は、工事につきましては、入札残による減額、17節、細節580．

細節680．につきましても、入札残による減額でございます。 

 歳出41ページお願いします。８款２項１目道路維持費38万2,000円の増額は、10節、17節は実績見込みに

よる減額。12節43万円の増額は、道路台帳作成業務に不足が生じたための増額となっております。２目道路

新設改良費７万7,000円の増額は、11節、細節101．に不足が生じたための15万7,000円の増額、16節は実績

による減額でございます。３目排水維持費168万円の減額は、10節は実績見込みによる減額でございます。 

 歳出42ページお願いします。８款３項１目住宅管理費の34万円の減額は、10節細節５．光熱水費につきま

しては、維持管理に伴う水道料金に１万円の不足が見込まれるための増額。11節は実績見込みによる減額。

２目住宅建設費345万9,000円の減額は、12節、14節につきましては、具志団地外壁等改修工事の入札残によ

る減額。18節、細節367．伊江村住宅リフォーム支援事業は、実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出の43ページお願いします。８款４項１目空港管理費23万2,000円の減額でございますが、10節の需用

費８万9,000円の増額につきましては、光熱水費に不足が見込まれることと、空港管理車両のタイヤが経年

劣化により交換が必要ですので、増額し計上してございます。その他の節につきましては、実績による減額

でございます。 

 歳出44ページお願いします。９款１項１目非常備消防費469万4,000円の減額は、実績見込みによる減額計

上でございます。11節、細節３．救急患者搬送船運営事業基金充当分２万円の増額につきましては、搬送船

「みらい」へ搭載しております衛星携帯電話の通話料に不足が見込まれますので、増額して計上してござい

ます。18節、細節８．救急患者搬送船賃助成金につきましても、年度末までに不足が見込まれますので７万

円を増額し計上してございます。２目消防施設費５万5,000円の減額につきましては、実績見込みによりま

す減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出45ページをお願いいたします。10款１項１目教育委員会費70万6,000円の減額は、８節旅費から13節

まで実績見込みによる減額でございます。２目事務局費625万4,000円の減額は、１節報酬から46ページ18節

まで、おおむね実績見込みによる減額でございますが、10節需用費、細節１．消耗品費59万4,000円の増額

につきましては、ＧＩＧＡスクール用のタブレット端末を３学校の全児童生徒が自宅へ持ち帰り使用できる
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ようにするための充電コード200個を購入する予算を計上してございます。同じく細節６．修繕料の８万

6,000円の増額につきましては、公用車の修繕に予算の不足があるため計上しているものでございます。 

 46ページお願いいたします。18節、細節10．人材育成会補助金140万円の増額につきましては、歳入寄附

金の補正に合わせた増額計上でございます。その他につきましては、実績見込みを勘案しての計上でござい

ます。 

 47ページをお願いいたします。２項小学校費、１目学校管理費163万円の減額につきましては、１節から

13節までおおむね実績見込みによる減額でございますが、４節共済費１万7,000円は、予算に不足が生じる

ための計上。10節、細節105．20万円及び細節205．７万5,000円につきましては、両小学校で電気料売上等

により予算に不足が見込まれるための計上でございます。２目教育振興費203万4,000円の減額は、７節から

次の48ページ、扶助費まで、実績見込みによるものでございますが、細節301．西小学校で県の指定を受け、

ＳＤＧｓを学ぶ、沖縄県研究指定校事業におきまして、講師招聘中止により、７節報償費６万円と、先進地

視察予定されていましたが、中止により８節旅費15万円を減額し、10節需用費に８万円を組み替えて参考図

書等を購入するものでございます。３目学校建設費390万6,000円は、細節663．西小学校ブロック塀改修工

事の事業実績による減額でございます。 

 49ページ、３項中学校費は、１目から３目までで757万5,000円の減額となっております。１目から３目ま

で、おおむね実績見込みによる減額でございますが、特に１目学校管理費、２節、３節の細節201．で、当

初４人の学習支援員配置予定でございましたが３人となり、１人の予算減となっております。２目教育振興

費、18節の減額につきましては、コロナ等による大会等の中止による減額でございます。 

 歳出50ページをお願いいたします。４項１目幼稚園費544万8,000円の減額は、２節から13節まで、おおむ

ね実績見込みによる減額でございます。４節、細節２．１万6,000円の増額は、予算に不足が見込まれるた

めの増額計上をお願いいたします。17節、細節201．３万5,000円は、デジタルカメラが故障による新たな購

入の予算計上となっております。 

 歳出51ページ、18節、細節104．１万7,000円の計上は、伊江幼稚園分に予算計上漏れがございましたので、

計上方をよろしくお願いいたします。 

 歳出52ページをお願いいたします。５項社会教育費、１目社会教育総務費486万5,000円の減額と、２目公

民館費98万8,000円の減額、続く53ページ、３目文化財保護費68万1,000円の減額につきましては、いずれも

事務実績による減額でございます。 

 54ページお願いいたします。６項保健体育費、１目保健体育総務費244万1,000円の減額は、実績見込みに

よる減額でございます。18節、細節１．村体育協会補助金200万円の減額は、村陸上大会、国頭郡大会等の

大会中止による、補助金の減額措置となっております。２目体育施設費837万1,000円の減額は、会計年度任

用職員の人員、その他事務費及び総合運動公園整備事業の、実績見込みによる減額でございますが、11節、

細節652．の31万円の増額につきましては、屋内体育施設の建設省エネ検査及び完了検査の予算に不足が生

じるための増額計上でございます。 

 続きまして55ページ、３目学校給食費211万7,000円の減額、及び５目野球場管理費75万2,000円の減額は、

おおむね実績見込みによる減額でございます。３目、11節につきましては、予算に不足が見込まれるため、

増額計上をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出56ページをお願いいたします。12款１項１目元金970万円の計上は、令和２年度に実施いたしました
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防災無線施設整備事業に充当しました起債でございますが、通常は３年から５年という元金償還までの猶予

期間が設定されますが、今回の工事におきまして、設備が無線放送施設することで備品扱いということにな

り、耐用年数の関係で元金償還までの猶予期間がなくなり、今年度から償還が始まったことによります元金

を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出57ページ、13款３項１目過年度支出金70万6,000円の計上は、細節201．保健事業負担金精算分で、令

和２年度の事業実績による返納分の計上でございます。 

 以上、議案第13号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごと質疑を許します。歳入１款村税。１ページから４ページ。３番 虻江 修議員。 

○ ３番 虻 江   修 議員 

 村税収入の中で、固定資産税なんですが、現年課税分215万5,000円の減、過年度分で136万2,000円の減、

これ当初予算に対しての減額率が351万7,000円だと、約２％相当、これ収入の率に換算したら、かなりの大

きい数字だと聞いていたんですが、それで現年度分に関しては、償却資産の見直しによる減額だということ

で理解はしました。ただこれ過年度分なんですが、収入未済額を積み上げした結果、この金額だという先ほ

どの説明なんですが、この中に不納欠損分見込み額はあります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 村税、固定資産税の滞納繰越分136万2,000円の減額につきましては、令和３年度６月終わりまして、確定

の調定額、滞納繰越分の調定額が211万4,000円あります。この滞納繰越分のこの調定のうち、今現在で３月

末までの徴収見込みが32.7％ということで見込んでおります。減額の要因としましては、令和２年度、元年

度、それまで50％近くの滞納繰越分の徴収実績がございましたけれども、滞納整理事務をあたるにあたって、

だんだんこの担税力といいますか、生活的に厳しい状況の方々の滞納が残ってきている。それに踏まえて、

徴収率自体が下がっているということもございまして、今回の減額の対応となっております。 

 不納欠損なんですけれども、今固定資産税の不納欠損、まだ３月は終わっていませんので、あくまで想定

なんですけれども、今のところ３件、不納欠損の予定、見込みとしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 １ページの村民税の１目個人のなんですが、先ほどの説明では今回1,369万5,000円の増となっている要因

として、大型土地取引という説明がありましたが、これちょっと聞き漏らしたと思うんですが、これ何件か。

場所と、どこの工事によるものかとか、件数と、それとほかの要因で、例えば国からの給付金事業関連で、

所得が増えたというあれはないですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 
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○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 用地の箇所とかは、特定されてしまう可能性もあるので、ちょっと控えたいというのもございます。件数

につきましては、今手元にないので、後ほどお答えするとします。寄附金関係のお話なんですけれども、令

和３年度、または令和２年度の後半から、様々な寄附金、国、県からございます。実際、今回令和３年度、

この大型の土地取引の売買の影響額、所得割の影響額が2,000万円ほどございまして、もし仮にそういった

土地、大型のがもしなければ、通常のほうで考えれば、全体では令和２年に比べて若干、課税表示、所得割

の部分のほうが下がっております。そこまで正直影響があったかと言われればない状況で、今は令和３年で

す。令和４年度、当初予算のほうでも想定しているんですけれども、令和３年度においても各種給付金がご

ざいますので、令和４年度の新年度の予算においても、そこまで村民税の所得割、村民税自身には、さほど

影響はないのかという予想ではあるんですけれども、そういった見込みをしております。ただ、この給付金

があることで、例えば給付金に該当する方とか、該当しない方とかで出てきまして、結構この格差といいま

すか。というのが出てきて、全体的には若干下がるんですけれども、この所得割自体の数字自体は上がる。

だけれども納税義務者は減っているというような状況があって、令和４年度は、そこまで極端な落ち込みは

しなくても、若干減。格差は開いているというような状況を今、想定しています。なので、この令和３年中

に給付金だったり、所得というのは今、確定申告の時期でございまして、３月の中旬まででございます。実

際の本賦課の作業にあたるのが４月に入ってから、５月の末までにこの賦課の作業が入りますので、この状

況については、今後注視しながら、また４年度の予算の対応をしていかないといけないという状況でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 わかりました。質疑をしたのは、村民から聞こえる話の中で、そういう給付金には経費もかからないし、

これはすごい金額になるだろうという話があるものですから、そこまで把握しているのかと思って今、質疑

したんです、わかりました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行いたします。２款地方譲与税。５ページから６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款利子割交付金。７ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款県民税配当割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。５款県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款法人事業税交付金。10ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款地方消費税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款ゴルフ場利用税交付金。12ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款環境性能割交付金。13ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行いたします。11款地方特例交付金。14ページから15ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。14款分担金及び負担金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。15款使用料及び手数料。17ページから18ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。19ページから21ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。22ページから24ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。18款財産収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 
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 進行します。20款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款議会費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２ページから12ページまで。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 12ページの１目交通安全対策費についてですが、需用費の中の６．修繕料、それの令和３年度の実績をお

伺いするのと。関連しましてニヤティ洞から西崎漁港へ向かう道路の左側のほうにガードレールがあるわけ

ですが、このガードレールの破損状況につきまして、１年も前からひどい破損があります。このガードレー

ルにつきましては、どのような認識をお持ちか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 ２款７項１目の細節６．修繕料でございますけれども、今年度は台風等で破損あるいは強風等でなくなり

ましたカーブミラーを13基の修繕と、１か所スクールゾーンの標識の修繕を行っており、120万円余りの修

繕料の支出でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ２点目のニヤティヤ洞から西崎漁港の間のガードレールの件に関しましては、私ども去年から一応、現場

のほうは状況は把握しております。一部は修繕をしてあるんですけれども、ほとんどのガードレールのレー

ンのほうがさびた状態で、中にはとれた状態でロープで仮に固定等とかしているんですけれども、これにつ

いてはほとんど交通安全上、やはり問題があるというのは承知しておりますので、弁解の余地もありません

ので、大至急そこに関してはレーンの取替え支柱のほうは大丈夫と思いますので、金具とレーンのほうの修

繕のほうを至急、とり行っていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 このガードレールにつきましては、先ほど建設課長がお話をしたとおり、大変破損状況が厳しい状況であ

ります。村長にもこれ写真を提示したのは一部分です。袖のほうとかも全部さびれて、危険な状態です。事

故というのは偶然に起きて、ガードレールが修復されていないために、何か大きな事故になる可能性もあり

ます。先ほど来、緊急に行うということですので、そのようなことを要望しますが、まずはここの危険箇所

につきまして、危険であるという表示をしておいて、そうすることによって車とかも非常に助かる。対策と

してもできると思いますので、まずは表示等を行って緊急にしていただきたいんですが、もう一度お伺いし

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 現場のほうを再度確認して、交通安全上「危険」だということの表示を、看板などを立てて危険防止に努

めてまいりたいと思っております。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。13ページから20ページまで。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 17ページ、児童福祉総務費の12節の委託料、新型コロナ66万円の増がありますよね。この説明をもう一度

お願いします。というのは、去年は１歳児室を消毒したと。今年は２歳児室を消毒したということだったと

思うんですけど、こういう消毒というのは、一斉にしないでいいものなのかと思ったんですけど、どうです

か。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 舌足らずな点がありましたことをおわびいたします。一斉に消毒はするんですが、壁から屋根、全て噴霧

でまきます。そうしますとその噴霧は、時間とともに床に落ちます。それで全ての部屋を消毒したという形

でとれるんですが、去年はゼロ歳児、１歳児ははって回ったりとか、転んでよく地べたに手や顔がつくとい

うことで、床を重点的に回りも全てやるんですが、床を重点的にもう一度、噴霧をして処理をするという形

をとって、しっかりと消毒を行うという形をとりました。今回、それが意外と効果があるんじゃないかとい

うことで、思ったよりもこのウイルスの、インフルエンザとかノロウイルスとか、そういったものが発生し

なかったことから、保育士のほうから現場から、２歳児、３歳児も同様にやってもらえないかという話があ

りまして、今回、２歳児、３歳児の床を重点的にもう一度やりましょうということで、計上している次第で

ございます。 

 消毒というのは、特殊な液体でコーティングをします。抗ウイルス・抗菌ということで、これは壁ですと

１年以上その効果が持続します。ですがよく触るところはやはり１年に１回はやらないと、実際に菌とかが

つく可能性があるので、毎年やったほうがいいということになっております。ちなみに数値で申しますと、

やる前はこの数値だけを確認していただけたらと思いますが、タイムカードとかその上とか、電気のスイッ

チがありますよね。その上とかが500から5,000という数値が出ました。この数値だけで考えていただきたい

んですが、それが処理後は０です。ほかの箇所であまり菌がなくなっていないんじゃないかというところを

無理やり調べてもらいました。そうすると、そこは数字の５なので、基本は80を超えると少し菌が多いので

はないかということですが、5,000という数字も出てきていましたので、やはりしっかりと抗菌処理は必要

かと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 いや、私が言っているのは数値とかは関係ないんです。同じ部屋で同じ建物で一部だけやっても、こっち

からまた菌というのは移るわけでしょう。だからこの部屋は１年目やりました。この部屋は２年目やりまし

たでは、おかしいんじゃないかと聞いているんです。意味わかる。課長、１年目は１歳児のところしました

と。２年目、今年は２歳児をやりましたと言っているから、何で同じ建物なのに、なんで１回でやらないか

なということで言っているんです。１部屋をやっても、次の部屋をやらなければ、菌というのは移るわけで

しょう、そうじゃないですか。何でかな、そこに疑問があるんです。村長どんなですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 
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○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 説明不足で大変すみません。こちらも最初、去年この実施するときに、２歳児、３歳児の部屋も重点的に

やったほうがいいんじゃないかということで、その業者と確認をとりました。そうするとほかのところで実

施している中で、基本２歳児以上、ほかは３歳児、４歳児、５歳児とあったりするんですが、基本的に必要

なくて、全体をコーティングする中で床に落ちる、すごい目の前が見えないぐらい霧状でコーティングされ

るものですから、その床に落ちた分で十分だという説明がございました。なのでそういうことでやっていた

んですが、ゼロ歳児、１歳児、こちらのほうから、どうしてもきっちりやってもらいたいということでお願

いしまして、その部分は重点的にやってもらったというところでございます。今年度は２歳児、３歳児も保

育士のほうからやってもらいたいということがありましたので、その部分も含めてやるということでござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時58分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入１款の山城善彦議員の御質問に答弁保留がありましたので、お答えいたします。 

 村民税の個人におきまして、今回の増額補正に至りました土地取引に係る高額な案件の件数ですね。２件

ございまして、この２件の影響額が2,208万2,600円余りの影響額がございましたので、今回の補正に至った

ところであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 午前中ですね、答弁に不足な状況だったものですから、説明をしっかりさせていただきたいと思っており

ます。３款２項１目12節委託料の新型コロナ対応地方創生臨時交付金の事業でございます。本事業の補足説

明をさせていただきます。まず説明に入ります前に、午前中の説明で私は「消毒」という表現をいたしまし

たが、「抗ウイルス・抗菌処理」に訂正をお願いしたいと思います。 

 それでは説明させていただきます。まず参考のためにパンフレットもお配りしましたので、御確認いただ

けたらと思います。この薬剤は、光触媒の酸化チタン、銀イオン、プラチナを組み合わせることでより強化

された抗ウイルス、抗菌また防臭の処理剤となっています。99.3％が除菌できる効果力があると言われてお

ります。この除菌効果もあるんですが、食品の安全規格もクリアしておりまして、人体への害はないと確認

されております。実際に、昨年度積み木などを本剤でコーティングしておりますが、問題なく保育実施され

ております。ちなみに、午前中の答弁にて、数値を私は「500以上」とか、「5,000」とかという数値を話を

しておりますが、パンフレットを開いていただきまして、開いた２ページ目の右下にその数値が表記されて

います。今回の確認では、１か所が500程度で、これからすると汚いレベルということになります。さらに

３か所が100程度のやや汚いレベルです。その他は50以下、50以上もそんなになくて、その他は50以下がほ

とんどで、普通またはとても正常なレベルということでした。前回、１年前になるんですけれども、前回施

行前の確認では5,000を超えた箇所もありましたので、午前中の答弁にて「500から5,000」という答弁をし

ております。この結果から、今回施行効果は十分確認できるものと思われます。さらにアレルギーについて

も、様々なアレルゲンを分解するということで、カビなどのアレルギー物質が減少していきますので、環境

改善にもつながるものと考えております。効力については、人があまり触らない壁などは、午前中も話をし
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ましたが、壁などについては、半永久的となります。よく触るドアノブとか、その辺は一応、効果は発揮し

ておりますが、効力は減少していきますので、１年ごとが望ましいという業者からの指導もありまして、１

年ごとにやっていこうと思っております。子供たちの安心・安全そして保育士の不安や負担の軽減を図る上

で実施していきたいと、このように考えております。 

 なお、小規模保育園におきましては、独自で業者発注などを実施しておりますので、村立保育園同様に安

心・安全な施設管理に努めているものと思います。以上で、説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３款民生費、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。21ページから25ページまで。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 歳出の24ページ、12節の委託料、細節103．指定ごみ袋販売委託料に関連して、以前もごみ袋の形状に関

して、一般質問もあったんですが、ごみ袋の形状変更、今は検討はどうなっているか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 以前、一般質問でそういう質問がありまして、当時は調べた結果、１枚当たりたしか６円ほど値上がりす

るということを記憶しておりますけど、その時点で、一応は検討してみますということであったと思います

けど、その後一応はまたこの販売元と、調整はまだ入ってはいませんけれども、今後またそういうヒモで縛

るタイプだと思いますけれども、コストも再度どうなっているのかということもまた確認しながら進めてい

きたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費、26ページから36ページまで。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 28ページの５目畜産業費の細節101．畜産総合施設整備等検討委員報酬について、先ほど説明あったと思

いますが、ちょっとはっきりしなかったんですけど、もう一度お願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 ５目畜産業費の１節報酬12万円の減額でございますが、今月３月24日に検討委員会を予定しております。

その１回分の委員の報酬を残して、残りの分を減額12万円にするという説明でした。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ３月に予定されているということなんですが、昨年の12月に一般質問の中でもいろいろと申し上げました

が、３月にやるということでいいんですが、次に向けての受託料金やいろいろなものも多々あると思います

し、これまで何回も申し上げましたが、ちょっと委員の間から少し不協和音的な話があったということを申

し上げましたが、今後、料金設定やらいろいろやっていく上ではやはりお互い共通認識でもって、理解し

合っていろいろと決めていかないと。次の運営に支障が出るのかなと心配しておりますので、ぜひそこらは

重々理解していただいてやるようにお願いしたいと思いますが、どうですか。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

ただいまの御質疑について、私からも回答させていただきます。この検討委員会の委員長は副村長がやって

いるということで、この件につきましては、私からも再三、担当課とも話し合いをしていく中で、実は本施

設についてはＪＡのほうが指定管理をしていくという前提の下でスタートしたわけです。ですから今、ＪＡ

のほうには指定管理の件、そしてまた今後運営に関する全ての運営費に係る経費であったり、それから畜産

農家の負担が１頭当たりいくらぐらいしないと、経営が厳しいとか、難しいとか、そういった話がいろいろ

と宿題を与えられたり、あるいは投げ返したりとして、いろんなことを今、話し合いをさせていただいてい

て、近いうちにその数値がはっきりと出てくるということで返事をいただいています。やっと検討委員会が

持てると、ほっとしているところで、これまでの何回か「検討委員会をしないといけない」ということで

やってきたんですけれども、なかなかＪＡ本店のほうで、それについての回答がなかなか出てこなかったと

いうこともあって、検討委員会を開いても皆さんに検討する材料がないということがあったものですから、

なかなか開くことができませんでした。そこで今回、やっとその数値、運営に係る経費、その他含めてＪＡ

本店のほうが回答できるような体制ができつつありますので、先ほど参事からあったように３月の末ぐらい

には、検討委員会を持てるのかなということで今、準備を進めているところでありますので御理解いただけ

ればと思っています。本当に１頭当たり幾らぐらいで預託できるのか。それが一番、畜産農家の皆さんに

とっては非常に、興味というか、それが本当に当たり前に早く徹底していただかないと。今後の運営に関す

る全てのスケジュールがおかしくならないかということも再三、私のほうにもありました。そういったこと

で、指定管理を受けるＪＡ本店が、本気になって今数値を私たちに示してくれないと、なかなか話が前に進

まないということで、今まで何回かやりとりをさせて担当課のほうでやってきていますので、また担当課長

のほうから少しお答えをさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 玉城正朝君。 

○ 農林水産課長 玉 城 正 朝 君 

 今、副村長がおっしゃっているとおりのことで、運営委員会を開こうにも、そういう開く材料がなかった

というのが本音でございます。現在、指定管理を受けるＪＡと、県の協力も得まして供用開始時の預託料金

が固まりつつあります。その中で村もＪＡと協議して、この預託料金をしっかりと固めて、また３月24日を

予定しているんですが、運営委員会でその辺を検討材料として挙げさせていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 今、私のほうでは納得しています。ですがこれまでの経緯を次の運営委員会の中で説明して、やはり下で

ぐじゅぐじゅしていましたので、この不信感を払拭してもらって、そしてこの次のものを決定していくとい

う形をとっていただいて、今までちょっとわからないということがあったんです。 

 例えば「こういうのがあるけど、わかっているね」と言ったら、全然知らされていないという話がありま

したので、そういうことがないように、やはりみんなに共通認識の中でことは進めていくということで、お

願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款、ほかに質疑ございませんか。２番 並里晴男議員。 
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○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 33ページ、２目の林業振興費、12節委託料の細節101．松くい虫駆除委託料ですが、これ説明が聞こえな

かったものですから伺いますが、駆除実績があったのか。令和３年度はあったのか。もし駆除実績があって、

どのような駆除の対応をしたのか。その駆除されているところの委託先、村内でやるのか。村外業者である

のか、伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 12節委託料のマイナス100万円ですが、令和３年度は実績がなかったので、全部落とすということになり

ます。駆除が、松くい虫が発生して、赤みがかって枯れているという、我々が発見したり、そういう情報提

供があった場合は、まず現場に行って表皮を採取して、松くい虫の被害なのかというのを検査をして、松く

い虫ということが判明すると北部森林組合に行ってあと、委託契約を通常行って、刈り倒して持ち出して撤

去するという方法で対応しております。令和３年度は、松くい虫の撤去は、実績はございませんでした。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 松くい虫が、発生していなかったということで大変いいことだと思います。さっき村内でも、松くい虫以

外にも、植樹している木などが枯れている状況が見受けられるというようなこともちょっと聞こえるんです

が、その他の植栽、大きな木などがそういう何かの原因で枯れている現状というのは農林水産課としては、

何か情報がありませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 玉城正朝君。 

○ 農林水産課長 玉 城 正 朝 君 

 松くい虫以外に、デイゴヒメコバチというもので、現在その辺も樹幹注入という形で消毒液を流して、木

の幹にその辺で処理をしているところと。最近なんですけれども、アカギの部分が、カタバミという蝶々み

たいのがいて、その辺の被害も出てきていますので、それも県のほうで事業化するという話なので、ある程

度事業化、固まってきたら、事業化もやっていこうと考えております。ソテツにも、新芽を食べる蝶々の幼

虫がいまして、その辺も最近の病害虫として入っています。この３種ぐらいだと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 せっかく生えてきた木や食物がいろんなことで枯れないように、今後ともぜひ県と連携しながら情報収集

があれば、そういった専門家にお聞きしたりとかということを県と連携していただくよう要望いたしまして、

質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 29ページ、畜産共進会費について、お伺いします。 

 恐らく今年、全国和牛能力共進会が開催されると思うんですけど、それは御承知のとおり、それぞれの産

地の牛を全国にＰＲするということの場になるわけですけれども、例えば全国共進会が終わったら、すぐま
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た次の共進会に向けて準備するというふうに言われていますけど、種つけからだから。本村のこの全国に向

けての状況は、今はどういうふうになっていますか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 玉城正朝君。 

○ 農林水産課長 玉 城 正 朝 君 

 今年の鹿児島の霧島で全国共進会が予定されていますが今、全国共進会に向けて和牛改良組合が、そう

いった取組をしておりまして、中心的に。その辺の情報を今、持っていないものですから、また担当等に聞

き取りして報告したと思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 既に久米島あたりではもう役場との推進協議会なのかどうか、わからないけど、そういうのが始まったと

いう新聞報道などもありました。やはりこれ全共はこの地域の、先ほども申し上げましたけれども、牛をＰ

Ｒすると。購買者にとってはこれが一つの目安にもなるわけだから、取り組まないといけないと思うので、

ぜひ畜産どころ伊江村なので、早めに取り組んでほしいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 施政方針でも申し上げましたが、伊江村からも鹿児島県の霧島市で行われる第12回の全国和牛能力共進会

に村代表の牛を出場、出品をしたいという思いは、議会もそうですし、畜産関係者あるいは全村民もそうい

う強い思いを持っていると思っております。先ほど農林水産課長からありましたが、私もどういう感じに

なっているのか、まだ把握はしておりませんが、議員のそういう質疑もありますから、ＪＡおきなわ、ある

いは和牛改良組合、あるいは沖縄県の家畜改良協会がまとめていますから、その辺との協議を進めながら、

しっかりと次回の和牛能力共進会に、伊江島の牛が出場できるように一生懸命取り組んでいきたいと思って

おります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款ほかに質疑ございませんか。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 28ページ、農業振興費の15節原材料費、細節678．について、地域おこし協力隊支援事業のジーマミの種

の確保230万円の計上と聞いたんですが、300キロで間違いありませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 地域おこし協力隊支援事業の230万円の増額は、落花生の種子代300キロの購入代金として計上しておりま

す。「千葉半立ち」という品種と「中手豊（ナカテユタカ）」という品種を300キロ、合わせて300キロです。

合計して購入する予定です。千葉半立ち200キロ、中手豊100キロでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 これキロ当たりにすると約8,000円になるんですが、300キロで230万円というと。どういう現物は見たこ
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とはないんですが、１キロ8,000円もするというジーマミというのはどういうものなんですか。現物はあり

ますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 現物がございます。既にこれまでも植え付けを島の中でもシママメと郷の香（サトノカ）、中手豊、おお

まさりという品種は植えていて、これまでも植えていた品種になります。金額については、いろいろと農林

水産課のほうでいろんなところに種の卸販売をしているところが幾つかあるので、聞き取りをして、安いと

ころを探して購入しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 

 28ページの畜産業費の次の29ページになりますが、工事請負費の中で、先ほどの説明で畜産総合施設整備

事業5,285万円、説明で地盤が軟弱のためにこれを増額するということでありましたけれども、今は工事が

進んでおりますが、遅れる可能性があるのかなという思いもありますが、現時点でどういう進捗状況になっ

ているのか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 畜産総合施設整備事業なんですけれども、繰り越しを行っておりまして、10月までに工事が完了する予定

で、その後備品購入、機器類を購入の整備が整うので、最終的に全体では１月末までの工期を予定しており

ます。繰越をしていて、工事自体は10月中で終わる工程で、今進んでいるところであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 

 これは軟弱地盤との関係ではなかったんでしょうか。説明ではこう聞いたんですが、磁気探査というよう

な話もあるんですが、説明では確か、地盤の軟弱だというだったんですけれども、今磁気探査ということの

答弁があったものだから、聞いたものですから、どっちが正しいんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時58分） 

 再開します。 （再開時刻13時59分） 

 農林水産課長 玉城正朝君。 

○ 農林水産課長 玉 城 正 朝 君 

 当初、畜産総合施設のこの建築物なんですが、ボーリング調査をしまして、地盤改良がいらないというこ

とで工事を調査結果からして、地盤改良の数字を出して今の部分、地盤改良がないということで進めてもき

たんですけれども、今回工事を始めるにあたって地盤が軟弱というのが判明しまして、この元々のコンク

リート量、地盤改良のコンクリート量よりも追加した形で、工事を進める形になりました。それに伴う磁気

探査が出てきまして、それで工事が延びまして繰り越しの手続を行っております。建築工事のほうがそれに

伴って、10月に終わるということで、その後備品等の搬入の関係で１月末までの事業工期となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 休憩します。 （休憩時刻14時01分） 

 再開します。 （再開時刻14時03分） 

 ６款、質疑ございませんか。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 29ページの畜産業費の12節委託料の獣医師委託料についてなんですが、先ほどの説明では人件費の減額と

いうふうなことを言われていたんですけど、どういうことでしようか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課参事 浦 崎   悟 君 

 人件費なんですが、今獣医師の委託料は、獣医のこの人件費総額もろもろ、給与であったりとか、超勤手

当であったりとか、共済費であったりを全部見込んで、その数字を基に支払いをしているんですが、獣医師

がこれまでの方よりも、まだ若い方に代わったということで給与体系の変更があったということで、それに

応じて予算を今回、措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 わかりました。ということは、獣医が代わるたびに、この数字が動くという形で理解していいですか。わ

かりました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。37ページから38ページ。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 歳出の37ページ、細節446．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業、説明の中で紅芋ペーストの保管に

関する事業であると、説明があったんですけど、これ詳細、もっと詳しく説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 今回、この事業におきましては、説明でも申し上げましたが、令和２年度にも行っております。やはり伊

江島産、県内の紅芋を扱っている製造、お菓子とか、そういう加工している事業所が、このコロナ禍におい

て、観光客が少ないとか、その辺の部分において非常に売り上げが大分減っていると。ひいてはそれが原料

買い取りに響いて、各産地の紅芋が買い取ってくれないんじゃないか。減産するんじゃないかと、そういっ

たものが昨年度からありまして、伊江村におきましても、昨年度からやはりこういった減産、減反につなげ

ないようにペースト、紅芋を加工した各会社ペーストをもって、それがお菓子の製造のラインに乗って、製

造工場がストップしていますから、それができないと。それで冷凍保存、自前での冷凍庫以外にも、他社か

ら借りて冷凍保存している現状がありますので、ぜひ次年度作においても減産しないようにという思いで、

その保管料、原料ペーストを保管する冷凍施設の維持管理費、実費に対して支援していくと。今年度におい

ても、実は昨年度の令和２年度にやった実績に聞き取りをしましたところ、減産していないということがあ

りまして、村のこの辺の事業に対する理解もいただいたということで、今年度もさらに昨年度の新聞報道等

にもありましたとおり、余計ストックが、在庫が増えている現状もありまして、聞き取りもちょこちょこし

ました。現場でも確認させていただいたんですが、昨年度よりも自前の倉庫以外の他社の倉庫、冷凍施設を
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借りて保管しているという現状もありましたので、昨年度末のこの地方創生臨時交付金、国の補正が国会に

可決されたときの時期を見て、担当課そして上司のほうとも相談をして、この補正予算に計上した次第でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時08分） 

 再開します。 （再開時刻14時08分） 

 ほかに質疑ございませんか。11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 38ページの委託料に関しまして、103．の観光地便所清掃委託料について、今回トイレの増によって６万

円増補正されたのは、大変うれしく思います。そこで今、伊江村の観光地関係のトイレは何か所あって、そ

して年間の委託料として、どのぐらい計上されているか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時10分） 

 再開します。 （再開時刻14時11分） 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 この細節103．観光地便所清掃委託料の令和３年度の当初予算、計上させていただいた額が150万円、今回

６万円、月5,000円増額という形です。そして２点目ですが、この清掃する現場と申しますか、トイレの数

がございますが、当初13か所でございましたが、１か所加えまして、合計14か所でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 心底、私からお願いといいましょうか、質疑というよりは、去る５日、６日と民泊がありました。非常に

感動しました。兵庫県の中学生でしたけど、観光地に行って心底感じることは、「トイレが汚い」「におい

がする」伊江村の観光でいいますと、ハイビスカス園、そしてゆり祭、ゆり公園です。お金をいっぱいかけ

て、すばらしく整備されました。ただし私は、もう一つの観光としては、トイレをきれいにする。あの「伊

江島の観光地のトイレに行きたい」私は第３の観光地と思います。わずかこの14か所のトイレ清掃委託料で

150万円、あまりにも少なくありませんか。皆さんいかがでしょうか。幹部の皆さん、私はしみじみ感じま

す。委託料でハードな面の委託料というと500万円、1,000万円、そういう単位なんです。これ肝心な観光の

第一丁目のトイレが14か所で156万円委託料。あまりにも悲しいじゃありませんか。トイレに使うトイレッ

トペーパー、それは完全に置かれています。ただし、開けて用を済まそうとすると、異様な汚物が溜まって

いたり、においがしたり、あれで本当に伊江島が「夕日とロマンのフラワーアイランド」観光地を目指す伊

江村として、あまりにも私は切なく感じますけど、いかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 議員のおっしゃるお話、せっかく伊江島にお越しいただいた観光客、そして伊江島の御案内した方とか、

見た方には非常に不快な思いをさせて大変申し訳ございません。おっしゃった部分については、真摯に受け

止めまして、中身精査、または現場で働いている委託を受けている方への過重な負担にもなって、もしくは

やはり１人でこの14か所回るというところの、１か月でですね。このバランスがおかしいんじゃないかとい
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うところの御指摘だと思いますので、現場を見ながら、そしてこの方ともお話をして、また内部で検討して、

どういう方向性でいくか。貴重な御意見として今後、取り組んでまいりたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 決してこれトイレ清掃に関する委託料は、私は予算を増加させるということは、決して伊江村にとって全

くの損はないと思います。第三の観光地になります。ぜひ幹部の職員の皆さんも、担当課だけに任せるので

はなくて、全職員で考えていただけませんか。心底私思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工費、ほかに質疑ございませんか。９番 内田竹保議員。 

 休憩します。 （休憩時刻14時16分） 

 再開します。 （再開時刻14時19分） 

 ７款商工費、質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。39ページから43ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。44ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。45ページから55ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。12款公債費。56ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。57ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第13号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 「討論なし」と認めます。 

 これから議案第13号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号 令和３年度伊江村一般会計補正予算（第10号）は、原案の

とおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻14時23分） 

 再開します。 （再開時刻14時40分） 

 農林水産課より答弁の申出がありますので、許します。農林水産課長 玉城正朝君。 

○ 農林水産課長 玉 城 正 朝 君 

 島袋義範議員の答弁保留について、お答えします。令和４年10月６日から10月10日に開催される第12回鹿

児島全共のもので、伊江島からは第３区若雌２類と、第４区繁殖雌牛群の牛を選抜中だということです。第

一次予選会が本島から審査員が来て、選抜をするそうなんですが、第一次予選会が４月20日から21日、最終

予選会が７月４日から７月８日で、そこで選ばれた牛が沖縄県の代表となるということです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。 

 日程第２ 議案第14号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 
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○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第14号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ214万円を追加し、歳入

歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ３億7,155万5,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、医療保健課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いを申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いします。１款１項１目診療手数料、１節、細節102．国保分で年度

末の収入見込みで214万円の増額計上をお願いいたします。 

 歳出１ページです。１款１項１目診療所事務費15万7,000円の減額でございます。１節報酬、２節給料は、

実績見込みによる減額でございます。３節職員手当等のうち、細節６．特殊勤務手当、細節７．超勤手当、

細節16．の緊急患者搬送手当、細節23．会計年度任用職員超勤手当、細節24．会計年度任用職員特殊勤務手

当、８節旅費の増額補正は、新型コロナ１月の感染者増加による防疫作業、抗原検査とかの防疫作業と時間

外の患者さんの対応、救急患者搬送件数の増による増額計上をお願いいたします。その他項目については、

実績見込みによる減額でございます。10節需用費、細節５．は、電気使用料の増により25万円の計上と、細

節６．修繕料は診療所の浄化槽、ポンプのさびなど、老朽化による修繕費78万7,000円の計上をお願いいた

します。11節役務費36万8,000円の計上で、細節１．は電話料による不足が見込まれるため16万円、細節３．

は、以前の医療機器の廃棄手数料で23万2,000円の計上をお願いします。４節コピーチャージ料の３万円、

細節６．は、6,000円の不足が見込まれますので計上をお願いいたします。12節委託料61万3,000円の減額で

す。細節115．は北部地区医師会への検査委託に不足が見込まれますので、10万円の計上。細節119．は輸液

ポンプ定期点検委託料で３万3,000円の計上をお願いいたします。その他は、実績見込みによる減額でござ

います。 

 歳出２ページ、13節使用料及び賃借料、及び18節については、実績見込みによります減額で、26節公課費

は、救急車の車両重量税で予算計上漏れでございました、２万5,000円の計上をお願いいたします。２目透

析センター事務費10万1,000円の計上は、細節111．と細節112．ともに新型コロナ対応による防疫作業、時

間外勤務手当の増額でございます。８節旅費、10節需用費、細節１．から細節３．までは減額、細節５．光

熱水費については、ディープフリーザーなどの設置により電気料に不足が見込まれますので、50万円の増額

をお願いいたします。12節委託料、細節104．については、消費税分の１万4,000円の計上をお願いいたしま

す。 

 歳出３ページ、２款１項１目診療所医業費66万円の減額は、10節は実績見込みによります減額でございま

す。２目透析センター医業費285万6,000円の計上は、10節、細節１．は、30万円の減額、細節６．修繕料に

おいて、透析用の水を作製するろ過装置のオーバーホールで、４年に１回のフィルター交換による315万

6,000円の計上でございます。ちなみに今回で２回目のオーバーホールということであります。 

 以上、議案第14号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、質疑を許します。１款診療事業収入。〔「質疑なし」の声あり〕 
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 進行します。歳出、質疑を許します。１款一般管理費、１ページから２ページ。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 歳出２ページの一番上の細節125．の代診医療移送業務委託料についてでありますが、これについて、説

明をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出２ページ、細節125．代診医等移送業務委託料です。この予算については、今現在、ＭＥＳＨの救急

ヘリの待機場が伊江島空港になっています。その毎日の医師を輸送するための固定翼の予算でございまして、

固定翼の整備とか、そういった飛ばなかったときもあるものですから、そのときはヘリで輸送していたんで

すけど、そういった固定翼の整備による減額になっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 次年度からＭＥＳＨが何か、医師会のほうのヘリポートへ移動するという話がありますが、そのときは固

定翼はこっちに置いておくわけですか。固定翼を使ってそのまま代診医移送はやるわけですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 令和４年４月からヘリの拠点が名護市に移るということで、医師も直接名護のほうに行かれるので、固定

翼はこちらには駐機しません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ＭＥＳＨが伊江島空港を拠点にするときに、最初のときに例えば朝、固定翼で琉大の先生が来て、そのま

まＭＥＳＨの夕方まで担当して、宿泊してもらって診療所の診療まで担うという話も、最初はあったんです

が、診察に係る医者の環境はどうなりますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 今現在、代診医が２人来ています。最初はＭＥＳＨで伊江島のほうに来て、診療所の業務を先にやります。

診療所の当直までやって、次の日にＭＥＳＨの業務にあたるということで、そのＭＥＳＨの業務が終わって

から夕方、那覇に帰られるんですけど、４月からはこの代診医の先生方は、バスで伊江島に来るような形に

なります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 

 関連質疑すると思うんですが、今議会の冒頭で村長の行政報告の中にワクチン接種３回目、医療従事者の

皆さん、そして65歳以上の皆さん、そしてこれは３月19日から20日に、18歳以上の皆さんということで照会

がありましたけれども、これを18歳以上何人来るか、まだわかりませんが、もしこれが終わったとしますと、
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村内で接種率といいますか。何パーセントになるのか。もし数字、お持ちでしたら教えていただきたいと思

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 まず最初に、村長の行政報告で資料をお渡ししていると思います。実際に３回目、現在終わった２月の19

日から21日の集団接種が終わった段階で、対象者2,932人に対して1,541人が２月時点で完了して52.5％完了

しています。今後は３月26日と27日に18歳以上、実施予定するわけですが、これの80％として全員来たとし

て2,932人のうちの2,860人来たとして97.5％の３回目の接種率になるのか思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第14号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第14号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号 令和３年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第15号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第15号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の、提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ562万4,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ９億9,009万9,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 詳細につきましては、住民課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。６款１項１目保険給付費等交付金443万4,000円の増額

です。２節特別交付金の細節101．は、県からの交付決定通知によるものです。細節102．の480万3,000円の

増額は、地域の特殊事情など、県の算定による増額です。細節104．特定健康診査等負担金も、県からの交

付決定通知に基づいて計上しております。 

 次の２ページをお願いします。８款１項１目一般会計繰入金65万5,000円の減額。２節職員給与費等繰入

金は、事務経費の実績見込みによる減額です。 
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 次の３ページをお願いします。10款４項６目雑入184万5,000円の増額は、過年度分において社会保険と国

保間での医療給付に係る精算が発生したための増額であります。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費61万7,000円の減額です。３節、４節、18節

は、人件費に係る増額、その他８節旅費から13節使用料及び賃借料まで一部実績による減額でございます。 

 次の歳出２ページをお願いします。１款３項１目運営協議会費３万8,000円の減額です。１節、10節それ

ぞれ事務実績によるものです。 

 次の３ページをお願いします。２款１項５目審査支払手数料17万5,000円の減額は、レセプト審査や医

療機関、薬局への支払いに係る連合会への支出する経費でございます。実績見込みによる減額です。 

 次の４ページお願いします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分は、歳入での県補助金を充当したこ

とによる財源組替えであります。 

 次の５ページをお願いします。６款１項１目保健衛生費10万6,000円の減額。11節役務費は、それぞれ事

務実績による減額でございます。 

 次の６ページをお願いします。６款２項１目特定健康診査等事業費42万1,000円の減です。１節報酬から

11節役務費まで、事務実績による減額。12節委託料の細節102．については、健康診査後に外部委託による

特定保健指導を実施しており、これまで本島の業者に委託しておりましたが、村内において委託できる人材

が確保できたことによる実績の減でございます。13節使用料及び賃借料は、事務実績による減額、18節、細

節102．は、特定保健指導の減少に伴い中間評価対象者が実績により減になったものであります。 

 次の７ページをお願いします。７款１項１目基金積立金698万1,000円の増額は、本補正予算の財源調整に

よる措置であります。 

 以上で、議案第15号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 ６款県支出金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。８款繰入金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。10款諸収入。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款総務費。１ページから２ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。２款保険給付費。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。３款国民健康保険事業費納付金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。６款保健事業費。５ページ、６ページ。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 ６款に関連して、令和３年度の伊江村の住民健診の受診率、何パーセントでしたか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 住民健診、国保に絡みますけれども、対象者総数、令和３年度、１月末時点でございます。対象者総数

1,427人うち、１月末時点で633人、率にしますと44.36％の受診がございます。改善センターでやる集団の

健診と、あと個別、個人で病院に受診される方も合わせて1,427人ということでございます。すみません。

対象者が1,427人、633人です。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 令和２年度を聞くのを忘れたんですが、令和２年度と比較しての増減もお願いしたいと思います。最近は、

健康寿命、病気にかからないで一生過ごそうという目標がありますよね、健康寿命を伸ばそうと。今回新た

に屋内体育館、屋内施設、体育館もできるんですが、そういった健康寿命も延ばす意味でそういったものも

タイアップして、健康運動等の指導も新しくいい施設ができていますので、関連して令和４年度からは、健

康寿命を伸ばそうという運動も取り入れてほしいと思います。検討できますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 令和２年度の数字から申し上げます。令和２年度対象者総数1,341人で、受診者数は636人、受診率にしま

すと47.43％、これ２年度末の時点での実績でございます。 

 そして健康寿命の関連のお話がございました。国保、働きざかりの方々が多数いらっしゃいますので、ま

た教育委員会とか、医療保健課とも連携しながら、各種事業コロナで開催できなかったという部分もあるん

ですけれども、新年度に向けてはいろいろと検討していきたいというのもございますし、新年度予算の話に

もなりますけれども、国保この住民健診ですとか、特定健診、特定保健指導に受診率を向上させるという意

味で、新たに外部委託でこの受診率の向上のために、委託して個別の案内が一律的な案内じゃなくて、個別

のタイプ別に送付したりとかというような工夫をしながらの外部委託を今、予算計上させています。それも

活用しながら、新年度いろいろと検討していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに６款質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。７款基金積立金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第15号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第15号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第16号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題といたし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第16号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を、御説明申し上

げます。 
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 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ368万6,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,359万5,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目特別徴収保険料233万8,000円の減額、及

び２目普通徴収保険料、現年度分の120万円の減額は、被保険者数の資格喪失などによる減額でございます。 

 次の歳入２ページをお願いいたします。４款１項１目事務費繰入金14万8,000円の減額は、歳出に係る事

務費実績の減により一般会計からの繰入れを減額するものであります。 

 次の歳出１ページ。１款１項１目総務管理費14万8,000円の減額です。８節旅費から13節使用料及び賃借

料まで、事務実績による減額であります。 

 次の２ページをお願いします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金353万8,000円の減額は、歳入

で減額した保険料の減額分について、納付金を減額するものでございます。 

 以上で、議案第16号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。１款後期高齢者医療保険料。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。４款繰入金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款総務費。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。２款後期高齢者医療広域連合納付金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第16号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第16号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第16号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決いたします。

お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第16号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

３号）は、原案のとおり可決されました。 

 以上で本日の日程は、全部終了しました。 

 本日はこれで散会します。 

（散会時刻15時09分） 

 

 

 


